

Escala Crítica/Columna diaria

*Más de cuatro millones llamados a las urnas, ¿Cuántos fueron? *Lo que sigue: la negociación entre las corrientes solaztequistas

*Funcionarios, obligados a evitar que el gobierno salga lesionado

Víctor M. Sámano Labastida

Los tiempos cambian. La izquierda, y en especial el Partido de la Revolución Democrática (y sus antecesores PMS, PSUM) se caracterizaron por elegir a sus dirigentes por voto directo; en cambio el Partido Acción Nacional (PAN), históricamente acudía al voto indirecto (delegados). Ahora es el PRD el que sigue un proceso indirecto y el PAN reeligió a su actual presidente Gustavo Madero por voto directo.

Por lo que toca al PRI, este partido decidió no arriesgarse a la consulta. Acude al sistema de delegados o consejeros.

En la elección interna del 2008, Jesús Ortega –por cuarta ocasión candidato a la dirigencia– logró que el Tribunal Electoral le reconociera una mayor votación frente a Alejandro Encinas. El Trife validó 440 mil 891 votos a favor de Ortega contra 404 mil 904 para Encinas. En 2011, ya con los lopezobradoristas con un pie fuera del PRD, el también integrante de Nueva Izquierda, Jesús Zambrano, no tuvo problemas para convertirse en sucesor de Ortega. Se da por hecho que con la salida de quienes se fueron a fundar Morena, Los Chuchos ampliaron su hegemonía en el partido del Sol azteca.

DEL PADRÓN A LAS URNAS

EN LAS CAMPAÑAS para elegir consejeros y comisionados el PRD desperdió la oportunidad para promover a su propio partido. Lo mismo sucedió con el PAN, cuyas campañas internas pasaron prácticamente desapercibidas. Los dirigentes de los partidos prefieren no arriesgarse a una amplia participación. Es también el caso del PRI, cuyos dirigentes surgen de la votación por delegados o por amarres entre grupos.

Las elecciones internas del PAN por votación directa de los militantes, se realizó en mayo pasado. De acuerdo a datos de su Comisión Organizadora, votaron un total de 155 mil 984 militantes. Pocos para un partido que llegó a declarar contar con un millón 800 mil agremiados, pero muchos si tomamos en cuenta que su padrón fue depurado hasta tener sólo 217 mil afiliados. Esto quiere decir que acudió a las urnas en aquella ocasión el 72 por ciento de los empadronados, un porcentaje muy alto para una elección interna. Por lo general las consultas a la militancia partidista son de baja participación.

ELECCIONES DEL PRD, ALGUNAS CLAVES; PARTIDO DE LOS CHUCHOS

Escrito por Editor

Lunes, 08 de Septiembre de 2014 10:19 -

De acuerdo al INE, el PRD logró acreditar un padrón de 4 millones 437 mil afiliados en todo el país. El PRI asegura tener 6 millones de afiliados. El PAN está muy por debajo de estas cifras y apenas en el límite que establece el INE para registrar a un partido.

La casi totalidad de las corrientes solaztequistas tienen su centro de operaciones en el Distrito Federal. Existen, por lo menos unas 15 corrientes, aunque casi siempre terminan integrando dos o tres bloques.

Alternativa Democrática Nacional (ADN), Democracia Social (DS), Foro Nuevo Sol, Fuerza Democrática, Izquierda Democrática Nacional (IDN), Izquierda Social (IS), Movimiento Cívico, Movimiento por la Democracia, Vanguardia Progresista, Movimiento Progresista, Nueva Izquierda, Red de Izquierda Revolucionaria, Red por la Unidad Nacional de las Izquierdas (RUNI), Unidad y Renovación (UNyR) y Unión de Colonias Populares (UCP).

El bloque de apoyo a la candidatura de Carlos Navarrete está integrado por Nueva Izquierda, ADN, Foro Nuevo Sol y Vanguardia Progresista. En Tabasco la corriente dominante encabezada por Juan Manuel Fócil respalda a Carlos Sotelo.

De las votaciones surgirá un Consejo Nacional, órgano que el próximo 5 de octubre elegirá al presidente y secretario general del PRD. Es la primera vez que la elección interna de un partido es organizada por el INE.

UN DÍA DESPUÉS, REACOMODOS

La mayoría de las corrientes solaztequistas nacionales no tiene presencia en Tabasco. Aunque grupos como Nueva Izquierda, ADN, Democracia Social y Nuevo Sol, cuentan con expresiones locales. A estas habría que añadir un grupo integrado por los miembros de la Agrupación José María Pino Suárez (neoperredistas). Las cifras oficiales dan al PRD un total de 217 mil 769 militantes en la entidad,

Como lo habíamos señalado, uno de los mayores riesgos de la elección interna del PRD en Tabasco no era tanto la confrontación de grupos –algo ya normal en ese instituto-, sino el que estos choques repercutieran en la coalición que encabeza Arturo Núñez. Sobre todo si funcionarios en activo bajaban a la arena de la contienda partidista.

El viernes pasado, el gobernador Núñez pidió no comprometer la función pública por un interés personal, además de que “no es nuestro turno hacer lo que se hacía en el pasado”. Esta advertencia tiene que ser aplicada no sólo para la competencia constitucional, sino también para los procesos internos como el de ayer. Se trata de evitar el desvío de recursos y las repercusiones políticas de un choque entre grupos.

AL MARGEN

NO SON 6 mil los maestros que en Tabasco cobran sin trabajar, sino sólo se han detectado 76 personas que ya fueron dados de baja, dijo Rodolfo Lara, secretario de Educación. Al principio

ELECCIONES DEL PRD, ALGUNAS CLAVES; PARTIDO DE LOS CHUCHOS

Escrito por Editor

Lunes, 08 de Septiembre de 2014 10:19 -

de esta administración fue precisamente en la SEP donde se aplicó una limpia de “aviadores”. La organización “México Evalúa”, había señalado que en Tabasco a 5 mil 963 maestros se les pagaba indebidamente. “Mexicanos Primeros”, hizo un listado de 7 mil 561 probables “aviadores”, en tanto que la SEP reportó 2 mil 263 trabajadores invisibles. Según Lara la mayoría laboran en otras áreas de la Secretaría.

EN SU PRIMERA reunión de gabinete del 2013, a principios de año, el gobernador Núñez dijo que aquellos funcionarios que no cumplieran se tendrían que ir. Si hay mal manejo de recursos y subejercicios en el presupuesto “habrá cambios”, advirtió.

Señaló: “No puedo ponerle lupa al gasto de la administración anterior y no ponérsela a mi propia administración”. Algo similar indicó ahora respecto a los funcionarios con aspiraciones electorales: se exigía al PRI que no usara la función pública para hacer campaña, ahora debe aplicarse a los integrantes de este gobierno.

LAS VOTACIONES de ayer en el PRD no sólo tendrán repercusiones en ese partido, sino también servirán para los reacomodos en Morena y para que el PRI defina su estrategia.

LE AGRADEZCO que me acompañe en tres breves comentarios en Radio Fórmula Tabasco: a las 7:00, 13:50 y 20:00, de lunes a viernes.